



„Jesus antwortete: Ich bin dazu geboren und dazu in die Welt gekommen, daß ich der **Wahrheit** Zeugnis gebe. Jeder, der aus der **Wahrheit** ist, hört meine Stimme. Pilatus spricht zu ihm: **Was ist Wahrheit?**“ Johannes 18,37 f.

„Jesus spricht zu ihm (Thomas): Ich bin der Weg und **die Wahrheit** und das Leben. Niemand kommt zum Vater, als nur durch mich.“ Johannes 14, 6

„**Kaufe Wahrheit** und verkaufe sie nicht.“ Sprüche 23,23

Liebe Geschwister und Freunde!

Die Pilatus-Frage „**Was ist Wahrheit?**“ zieht sich durch die Jahrhunderte bis in unsere heutige Zeit. War sie Ausdruck des sehnsüchtigen Wunsches zu wissen, was kein Mensch erklären kann?

In der Philosophie wird über die Wahrheit diskutiert. Die Intelligenz des Menschen sucht nach rein erkenntnismäßigen Erklärungen. Doch die wichtigsten Probleme in den politischen, sozialen, wirtschaftlichen und ethischen Bereichen vermögen weder die Philosophen noch die Wissenschaftler dauerhaft und weltweit zu lösen.

Wie verhängnisvoll, daß Pilatus sich von dem abwandte, der „**die Wahrheit**“ war (und ist!), abwandte, ohne auf eine Antwort zu warten. Wie verhängnisvoll, wenn der Mensch sich auf philosophische oder wissenschaftliche „Wahrheits-Modelle“ stützt. Intelligenz allein erzeugt nicht die tiefste Einsicht über die Wahrheit, ein Standpunkt außerhalb menschlicher Wahrheit ist nötig.

Professor Einstein stellte einst Kardinal Faulhaber die Frage:
„Eminenz, was würden Sie tun, wenn Ihnen die Mathematik bewiese, daß Ihr Glaube falsch sei?“ Der Kardinal antwortete: „Herr Professor, ich würde geduldig warten, bis Sie Ihren Rechenfehler gefunden haben.“

Die Wahrheit Gottes ist nicht eine Sache der menschlichen Intelligenz; sie ist die Offenbarung des Wesens Gottes und Seiner Ratschlüsse. Der Glaube stützt sich auf das Wort Gottes, denn „**das Wort Gottes ist Wahrheit**“ (Johannes 17,17). In der Bibel wird Wahrheit offenbart, erfahren, erlebt und getan.

Die Bibel ist kein Geschichten-Buch, sondern ist für den, der aufrichtig nach Wahrheit sucht, das Wort des Lebens. „Gott kennen ist Leben!“, dieser Ausspruch soll von dem berühmten russischen Schriftsteller Tolstoi stammen.

In der Heiligen Schrift erfahren wir etwas über **die Wahrheit, wie sie in dem Herrn Jesus ist** (Epheser 4, 21). In Jesus Christus ist Wahrheit Wirklichkeit geworden: **ER ist die Wahrheit in Person**, weil ER als wahrer Gott und wahrer Mensch die vollkommene Wahrheit Gottes enthüllt und verwirklicht hat. Alles wurde durch IHN in das rechte Licht gestellt. Für alles war ER der richtige Maßstab. Inmitten aller menschlichen Unwahrheiten, inmitten einer gottlosen Schein- und Lügenwelt ist Sein vollkommenes Leben, Sein Leiden und Sterben auf Golgatha und Seine Auferstehung ein Sieg der Wahrheit über die Lüge. In IHM sind alle göttlichen Heilsverheißungen erfüllt und als göttliche Wahrheit bestätigt worden.

Nun liegt es an uns, die göttlichen Wahrheiten zu kaufen (Sprüche 23,23). Das Kaufen ist eine ganz persönliche Sache. Keiner kann für den anderen kaufen. Doch müssen für das „Kaufen der Wahrheit“ gewisse Einsichten gewonnen werden, einige Voraussetzungen sind nötig.

Der französische Philosoph Rousseau prägte den Satz: „Der Mensch ist von Natur gut.“ Als nach diesem Grundsatz einst in den Schulen Oberschlesiens unterrichtet werden sollte, äußerte sich Friedrich der Große einem Pädagogen gegenüber: „Da kennt Er nicht das vermaledeite Geschlecht, zu dem wir gehören!“

Die Bibel bezeugt klar und unmißverständlich: „Der Mensch ist von Natur böse (vgl. Römer 3,9f. u.a.). Um zu dieser Einsicht zu gelangen, bedarf es allerdings der ganzen Offenheit zur Wahrheit.

Gott läßt den Menschen, der sich in diesem Licht erkennt, nicht in seinem Zustand. ER bietet dem gottfernen, verlorenen Sünder das Heil in Jesus Christus an. „*Denn es ist kein Unterschied, denn alle haben gesündigt und erreichen nicht die Herrlichkeit Gottes und werden umsonst gerechtfertigt durch seine Gnade, durch die Erlösung, die in Christus Jesus ist (Römer 3, 23.24).* „Sola gratia, sola fide“, allein aus Gnaden, allein aus Glauben. Diese Wahrheit von der Rechtfertigung aus Glauben, im Gegensatz zu der Lehre von der Rechtfertigung aus Werken, hat der Reformator Martin Luther im 16. Jahrhundert von neuem auf den Leuchter gestellt. Diese Grundwahrheit des Christentums hat Luther und mit ihm die anderen Reformatoren für einen hohen Preis „gekauft“.

Wem das Evangelium Einsicht in Gottes Heil vermitteln kann, der gewinnt nun als Standort ein ewiges Fundament mit göttlichen Zusagen, Sicherheiten und Zukunftsperspektiven. Der wiedergeborene Mensch, aus Gnaden und Glauben gerechtfertigt, setzt sein Vertrauen allein auf das wahre, lebendige und bleibende Wort Gottes (1. Petrus 1,25).

Das neue Leben aus Gott ist auch ein „**Wandel in der Wahrheit**“ (2. Johannes 4; 3. Johannes 3.4), der den Gläubigen befreit von aller Scheinfrömmigkeit und befähigt, Gott zu dienen. Der Heilige Geist, „der Geist der Wahrheit“, möchte uns „in die ganze Wahrheit leiten“ (Johannes 16,13).

„**Die ganze Wahrheit!**“ Welche Tiefen liegen in diesen wenigen Worten. Seinen ganzen Ratschluß hat Gott uns in Seiner Gnade verkündigen lassen. Dem Apostel Paulus war die Gnade gegeben, den unausforschlichen Reichtum des Christus zu verkündigen (Epheser 3, 8.9). Angesichts dieser Tatsache bat der Apostel darum, daß die Gläubigen „völlig zu erfassen vermöchten, welches die Breite und Länge und Höhe und Tiefe sei, und zu erkennen die die Erkenntnis übersteigende Liebe des Christus“ (Epheser 3,18.19).

Das ist auch unsre Bitte für Euch, Ihr lieben Geschwister und Freunde.

In herzlicher Verbundenheit grüßen Euch die Brüder.

Kostenlose Verteilschriften zur Verbreitung des Evangeliums werden gern zugesandt. Verlangen Sie unser Musterpäckchen und Bestellschein.

Weitere Exemplare dieses kostenlosen Briefs und auch der vorhergehenden Nummern können angefordert werden. Wir werben für keine religiöse Gruppe oder christliche Gemeinschaft.

Neue Anschriften für unsere Zuschriften zur Ermunterung und Erbauung sind willkommen. Bitte nur echte Interessenten angeben. Der Versand erfolgt ca. 10 mal im Jahr und ist kostenlos.

Verbreitung der Heiligen Schrift · D-35713 Eschenburg

